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Presidente: Un saludo muy especial al doc. Hernán Dario Zarate
secretario administrativo, señor secretario por favor hacer el
primer llamado a lista

Secretario (Gral.): Buenos días señor presidente, buenos días a
todos los honorables concejales presentes en este momento en la
sesión plenaria del día de hoy jueves 11 de enero del 2024, de
igual forma buenos días a la gloriosa policía nacional de
Colombia siempre por su acompañamiento aquí en la seguridad del
recinto del concejo municipal, igualmente saludar especialmente
al doc. Hernán Dario Zarate Ortegón secretario administrativo
del concejo municipal de Bucaramanga, primer llamado a lista
señor Presidente siendo las ocho en punto. Gustavo Adolfo Ardila
Ayala

H.C Gustavo Adolfo Ardila Ayala: Presente señor secretario,
buenos días para todos

Secretario (Gral.): Oscar Mauricio Arenas Valdivieso

H.C. Oscar Mauricio Arenas Valdivieso: Muy buenos días
secretario, espero que todos mis compañeros se encuentren muy
bien, un saludo para el secretario que Dios me los bendiga.

Secretario (Gral.): Luis Eduardo Ávila Casteblanco (no contesto
al llamado)

Secretario (Gral.): Javier Ayala Moreno (no contesto al llamado)

Secretario (Gral.): Luis Fernando Castañeda Pradilla

H.C. Luis Fernando Castañeda Pradilla: Muy buenos días
secretario un saludo muy especial para el doc. Hernán Darío
bienvenido al concejo de la cuidad, para todos los funcionarios
que hoy nos acompañan, para la gloriosa policía nacional nuestro
respeto y admiración siempre, para los ciudadanos, para todos
presente señor secretario.

Secretario (Gral.): José David Cavanzo Ortiz

H.C. José David Cavanzo Ortiz: Presente señor secretario

Secretario (Gral.): Andrés Felipe Diaz Arévalo

H.C. Andrés Felipe Diaz Arévalo: Presente señor secretario

Secretario (Gral.): Oscar Javier Diaz Layton (no contesto al
llamado)

Secretario (Gral.): Jorge Edgar Flórez Herrera (no contesto al
llamado)

Secretario (Gral.): Henry Gamboa Vargas (no contesto al llamado)

Secretario (Gral.): Robin Anderson Hernández Reyes

H.C. Robin Anderson Hernández Reyes: Muy buenos días para usted
señor secretario, un saludo para la mesa directiva como siempre,
para el presidente como siempre también, para mis compañeros muy
buenos días, saludar a la policía nacional que siempre nos
acompaña, funcionarios del concejo, medios de comunicación,
unidades de apoyo y funcionarios del concejo, darle un saludo
también al doc. Hernan secretario administrativo y a todo su
equipo de trabajo que lo acompañan el día de hoy, presente señor
secretario y Dios bendiga cada uno de ustedes.

Secretario (Gral.): Diego Armando Lozada Trujillo

H.C. Diego Armando Lozada Trujillo: Bueno buenos días para todos
los presentes un saludo presidente, la mesa directiva, señor
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secretario, a nuestra querida policía nacional, doc. Hernan
bienvenido al concejo y a los demás corporados buenos días,
Diego Lozada presente.

Secretario (Gral.): Camilo Andres Machado Ardila

H.C. Camilo Andres Machado Ardila: Muy buenos días para todos
señor presidente, mesa directiva y a todas las personas del
recinto, presente.

Secretario (Gral.): Nelson Mantilla Blanco (no contesto llamado)

Secretario (Gral.): Carlos Felipe Parra Rojas (no contesto
llamado)

Secretario (Gral.): Tito Alberto Rangel Arias (no contesto
llamado)

Secretario (Gral.): Cristian Andres Reyes Aguilar (no contesto
llamado)

Secretario (Gral.): Daniela Torres Zarate (no contesto llamado)

Secretario (Gral.): Señor presidente le informo que el llamado a
lista lo han contestado 9 honorables concejales, no ha existido
quorum decisorio y deli velatorio.

Presidente: Señor secretario como no hay quorum decisorio, favor
llamar a lista en 15min

Secretario (Gral.): Así será señor presidente.

Secretario (Gral.): Gustavo Adolfo Ardila Ayala

H.C Gustavo Adolfo Ardila Ayala: Presente señor secretario

Secretario (Gral.): Oscar Mauricio Arenas Valdivieso

H.C. Oscar Mauricio Arenas Valdivieso: Presente señor secretario

Secretario (Gral.): Luis Eduardo Avila Casteblanco

H.C. Luis Eduardo Avila Casteblanco: Muy buenos días para usted
señor secretario, para la mesa directiva, para los compañeros
concejales a quien acompaña las diferentes redes sociales y aquí
en las barras, presente.

Secretario (Gral.): Javier Ayala Moreno

H.C. Javier Ayala Moreno: Buenos días presidente felicitarlo por
la puntualidad, que bueno que siga ese ejemplo de la presidencia
anterior, presente señor secretario

Secretario: Elkin Yesid Bello Peña

H.C. Elkin Yesid Bello Peña: Presente señor secretario

Secretario (Gral.): Luis Fernando Castañeda Pradilla

H.C. Luis Fernando Castañeda Pradilla: Muy buenos días
secretario una vez más un saludo para todos los asistentes,
presente

Secretario (Gral.): Jose David Cavanzo Ortiz

H.C. Jose David Cavanzo Ortiz: Presente

Secretario (Gral.): Andres Felipe Diaz Arévalo

H.C. Andres Felipe Diaz Arévalo: Presente secretario

Secretario (Gral.): Oscar Javier Diaz Layton

H.C. Oscar Javier Diaz Layton: Presente secretario, buenos días
a todos los compañeros
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Secretario (Gral.): Jorge Edgar Flórez Herrera

H.C. Jorge Edgar Flórez Herrera: Presente secretario, buenos
días para todos y todas

Secretario (Gral.): Henry Gamboa Vargas

H.C. Henry Gamboa Vargas: Muy buenos días para todos, presente.

Secretario: Robin Anderson Hernández Reyes

H.C. Robin Anderson Hernández Reyes: Presente señor secretario

Secretario (Gral.): Diego Armando Lozada Trujillo

H.C. Diego Armando Lozada Trujillo: Presente

Secretario (Gral.): Camilo Andres Machado Ardila

H.C. Camilo Andres Machado Ardila: Presente señor secretario

Secretario (Gral.): Nelson Mantilla Blanco (no respondió segundo
llamado)

Secretario (Gral.): Carlos Felipe Parra Rojas

H.C. Carlos Felipe Parra Rojas: Presente

Secretario (Gral.): Tito Alberto Rangel (no respondió segundo
llamado)

Secretario (Gral.): Cristian Andres Reyes Aguilar (no respondió
segundo llamado)

Secretario (Gral.): Daniela Torres Zarate

H.C. Daniela Torres Zarate: Presente.

Secretario (Gral.): Señor presidente le informo que el segundo
llamado alista lo han contestado 16 honorables concejales,
existiendo quorum decisorio y deliveratorio

Presidente: Como hay quorum decisorio por favor secretario
seguir con el orden del día

Secretario (Gral.): Orden del día, primero llamado alista y
verificación del quorum, segundo lectura discusión y aprobación
del orden del día, tercero himno de la cuidad de Bucaramanga,
cuarto tema presentación del informe de gestión consolidada del
año 2023 de la secretaria administrativa a cargo del doctor
Hernan Dario Zarate Ortegón secretario administrativo, quinto
lectura documento de comunicaciones, sexto proposiciones asuntos
varios Bucaramanga fecha jueves 11 enero del 2024 lugar salón de
plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del concejo municipal de
Bucaramanga hora 8am firmado por el presidente H.C. Elkin Yesid
Bello Peña y secretario general Wilmar Alfonso Palacios, ha sido
leído el orden del día señor presidente, en consideración el
orden del día honorables concejales, ha sido aprobado el orden
del día señor presidente

Presidente: Continúe señor secretario con el orden del día

Secretario (Gral.): Tercer punto, himno de la ciudad de
Bucaramanga

Presidente: Secretario y honorables concejales, un minuto de
silencio por la doctora Adela Pérez exdiputada y mama del
exconcejal Diego Fran Ariza

Presidente: Señor secretario seguimos con el orden del día

Secretario (Gral.): Si señor presidente, cuarto punto del orden
del día, tema presentación del informe de gestión consolidado
del año 2023 de la secretaria administrativa a cargo del doctor
Hernan Dario Zarate Ortegón secretario administrativo del



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 5

de 36

municipio de Bucaramanga

H.C. Tito Alberto Rangel Arias: Buenos días presidente para
registrar asistencia de Tito Rangel

Secretario (Gral.): Señor presidente se registra la presencia en
el recinto del honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias

Presidente: Muy buenos días doctor Hernan Dario Zarate
secretario administrativo bienvenido al concejo de Bucaramanga,
le deseamos el mayor de los éxitos en este cuatrienio doctor y
tiene la palabra

Hernan Dario Zarate(secr-adtvo): Muchas gracias presidente, un
cordial saludo para todos los honorables concejales aquí
presente, un saludo caluroso para nuestra gloriosa policía
nacional, para todos los asistentes y visitantes aquí al concejo
de Bucaramanga, haciendo claridad como primer punto vamos hacer
la exposición y la presentación del informe de gestión que
encontramos en la secretaría administrativa dejada por la
administración anterior

Intervención: Secretario para registrar mi asistencia

Secretario: Señor presidente se registra la presencia en el
recinto el honorable concejal Cristian Andres Reyes Aguilar

Hernan Dario Zarate(secr-adtvo): Me acompaña en este momento la
subsecretaria de talento humano la doctora Senaida Tellez
Duarte, el subsecretario de bienes y servicio Manuel Edgardo
Obregón; para muchos concejales que están iniciando este periodo
quiero hacerles una más o menos una visión de cómo es la
estructura organizacional de la secretaria administrativa, vemos
en cabeza secretaria administrativa, dos secretarias, secretaría
administrativa en talento humano y subsecretaria administrativa
de bienes y servicios, las cuales también tiene sus productos
gestión de talento humano, gestión de seguridad y salud en el
trabajo, gestión de adquisiciones, gestión de recursos físicos,
gestión de almacén de inventarios, gestión documental, mejora
continua y gestión de servicio a la ciudadano. A corte 31 de
diciembre encontramos la información que tenemos en un total de
383 cargos de planta de los cuales están distribuidos de la
siguiente manera: directivos 25, asesores 23, profesionales 154,
técnicos 58, asistenciales 123 como lo había comentado para un
total de 383 cargos al 31 de diciembre del 2023, contamos con 13
sindicatos los cuales están distribuidos en empleados públicos y
trabajadores oficiales, tenemos sindicatos como la
aservip,astdemp,sunet,sintragobernaciones,ustrab,sintradepsander
,osetos,sintramunicipales,sepunisan,udemeritos,amuproses,propais
,sintrena; en sindicatos de trabajadores oficiales tenemos el
trabajador beneficiado 23 y en sitraobras beneficiados 4, a
corte 31 de diciembre encontramos la información en cumpliendo
de la ley de cuotas teníamos un porcentaje de 44,44% de mujeres,
en directivos y otro niveles base de empleos teníamos hombres 6
mujeres 8 porcentaje debe ser mínimo el 30% mujeres tenemos el
57 o se encontraron el 57% los otros niveles de escritorio
corresponde a cargos de niveles directivos diferentes a
secretarios de despacho, paridad en todos los directivos de
libre nombramiento y remoción 23 empleos hombres 11, mujeres 12
porcentaje de mujeres en un cumplimiento de 52,17%; la
secretaria administrativa tenía siete metas que apuntaban al
plan de desarrollo 2020-2023 las cuales en el informe que dejan
muestran un cumplimiento del 100% en las siete metas, tenemos
una meta que era formular e implementar el plan institucional de
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capacitación y formación y el plan de bienestar e incentivos a
corta el 2023 con un 100% de ejecución, formular e implementar
un plan de modernización de la entidad tenemos un cumplimiento
del 100%, formular e implementar el programa de gestión
documentar y el plan institucional de archivos en un
cumplimiento del 93%; en componente servicio al ciudadano
tenemos una meta se encontró una meta de adecuar un espacio de
esparcimiento y zona alimentaria para los funcionarios de la
administración central en la información que encontramos dice
que no aplica, formular e implementar una estrategia de energías
renovables para la administración central municipal un
cumplimiento del 100%, repotenciar en un 10% los espacios de
trabajo según necesidades de la administración central municipal
en las fases 1y2 en un cumplimiento del 100% y administración de
todo momento y lugar formular e implementar una estrategia de
mejora del servicio al ciudadano 100%. En ejecución presupuestal
la información que encontramos era que al analizar el
presupuesto de funcionamiento asignado en la secretaria
administrativa, se observa que el presupuesto definitivo para el
despacho del alcalde corresponde o correspondía a 19,9% con una
ejecución presupuestal del 97,6% a 31 de diciembre que pertenece
a los recursos asignados para el gasto del personal de los
funcionarios de libre nombramiento y remoción mientras que el
despacho de la secretaria administrativa cuenta con unos
recursos que equivalen al 80,1% de los recursos asignados, con
una ejecución presupuestal en la vigencia 2023 del 99,4% aquí
podemos observar la distribución del presupuestos y el
porcentaje de ejecución y participación dentro del mismo; el
total de presupuesto de inversión que tenía asignada la
secretaria administrativa teníamos un total de $11.148.996 pesos
en porcentaje de ejecución 99,8% dentro del cargo de inversión
tenemos las oficinas de tic, dadep y prensa. A 31 de diciembre
entrega un balance de un inventario de vehículos de 79 en total,
tenemos automóviles10, bus1, buseta1, camion3, camioneta13,
campero3, microbus3, motocicleta40, volqueta5 para un total de
79 cabe resaltar que el mantenimiento preventivo y correctivo de
las volquetas lo realiza la secretaria de infraestructura,
igualmente se suministra por parte de la secretaria
administrativa el combustible de a la maquinaria amarilla que
está adscrita a la secretaria de infraestructura; dentro de los
objetos de las secretaria administrativa también contamos con el
pago de energía y de servicios para las diferentes entidades
como lo es plazas de mercado, algunos centros comerciales como
acrópolis, feghali, san bazar, san Andresito municipal y algunas
plazas de mercado ósea que está escrito más o menos los gastos
que tuvieron y los pagos que tuvieron en los diferentes
servicios públicos. Ahora e ingresamos al componente de contrato
por modalidad diferentes a CPS dentro de la secretaria
administrativa corte 2023 encontramos que por funcionamiento
tenemos un total de contrato ejecutado $19.363 millones y 667
pesos por inversión un total de $2.340.787 millones 755 mil para
un total de $21.704.454.871; la secretaria administrativa a
corte 31 podemos encontrar dentro la información que nos
entregaron que se realizaron 830 contratos de contratación
directa si, con un gasto de $18.230 millones 234 por
funcionamiento encontramos un gasto de $14.416 millones 352mil y
por inversión descrito en defensorio del espacio público,
oficina de las tic, prensa y secretaria administrativa de
$3.813.881.626 pesos para un total de $18.230.234 y a corte31 un
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830 contratos realizados. Aquí encontramos una tabla con la
discriminación de distintas modalidades de contratos, tenemos
contratación directa 804, licitación pública 3, concursos de
méritos 1, selección abreviada 12, mínima cuantía 29; en la
gestión de servicio ciudadanía es un componente que esta también
contemplado dentro de las funciones de la secretaria
administrativa, tenemos un total de 197.187 personas y procesos
recibidos por módulo de PQRSD 169.818 en otros canales 519mil,
la ventanilla 26.850 para el total de 197.187 como les había
comentado, dentro de la secretaria administrativa tenemos cuatro
puntos CAME que son de atención al ciudadano, uno lo encontramos
aquí en las instalaciones de la alcaldía, uno en Provenza, uno
en el café Madrid, uno en el barrio san Cristóbal. Las personas
que estuvieron involucradas para atención de estos puntos CAME
están descriptas en esta tabla, la secretaria administrativa
teníamos 1, radiación de PQRSD 2,coordinación CAME2 radiación de
PQRSD 7, interprete de lengua de señas 2, ventanilla única-
radicación de documento 4, radiación PQRSD de EPS certificación
de discapacidad 2, programa adulto mayor 1, punto de información
de los servicios que presta el IMEBU 1, orientación sobre cobros
injustificados de entidades financieras inconvenientes con las
facturación de servicio públicos 1, impuesto predial industria y
comercio pensiones 5, plan de ordenamiento territorial POT 2,
legalización de documentos cupos escolares plataforma sistema de
atención al ciudadano SAC 2, programa familias en acción 3,
programa de discapacidad 5, líder programa de discapacidad 1; en
el corte 31 de diciembre se puede evidenciar que Bucaramanga
cuenta con un total de 2464 documentos distribuidos de la
siguiente forma: en procedimientos tenemos 419, manuales 32,
reglamentos 8, instructivos 64, guías 39, programas 30, planes
71, políticas 17, protocolos 23, formatos 1712 para un total de
SIIGC de 2464 documentos. En gestión documental a través de la
profesionalización del área con la contratación del equipo
profesional de historiadores y archivistas técnicos y tecnólogos
en gestión documental, presenta una información a corte de 31 de
diciembre que se capacitaron 2.621 funcionarios y contratistas
en temas archivísticos por medio de 259 jordanas durante este
cuatrienio lo que permitió los siguientes logros: eliminación
documental de 1.872 cajas liberando espacio en el archivo
central, transferencia de 7.146 cajas de archivo central
liberando espacio en los depósitos de archivos de gestión,
valoración de los documentos históricos de la entidad de los
años 1915 a 1999 por medio de la elaboración de las tablas de
valorización documental (TVD), implementación del sistema
integrado de conservación (SIC) mediante los organización y
limpieza de varios depósitos de archivo de las entidades entre
ellos dentro de las más destacadas espacio de la zona de
parqueo. Nos presentan un inventario de bienes en relación de
muebles y enseres con un valor de $9.891.367, maquinaria y
equipo, equipo de cómputo y comunicaciones, equipo de transporte
tracción y elevación, equipo de comedor cocina despensa y
hotelería, equipo de medico científico, parques recreacionales,
otros bienes de uso público, licencias y software; la secretaria
administrativa contempla todos estos comités que les voy a
mencionar a continuación: comisión de personal, comité de
carrasco, comité de convivencia laboral, comité paritario de
seguridad y salud en el trabajo, comité de seguridad vial,
comité de evaluador de bajas de los bienes muebles de la
administración central de la alcaldía de Bucaramanga, comité de
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seguimiento control boques caminantes, junta directiva del
IMEBU, junta directiva del instituto municipal de cultura
turismo, junta directiva-caja de prevención social, comité
institucional de gestión y desempeño (MIPG), comité municipal de
gestión y desempeño (MIPG), comité de conciliación y defensa
judicial del municipio de Bucaramanga, comité técnico de
sostenibilidad contable, junta directiva del terminal de
transportes de Bucaramanga, consejo consultivo de mujeres y
equidad de géneros del municipio de Bucaramanga, comité del
adulto mayor, comité de modernización; seguimiento y evaluación
a continuación se enuncian el porcentaje de cumplimiento a 31 de
diciembre de 2023, plan institucional de archivo de la entidad
PINAR 100%, plan anual de adquisiciones 100%, plan anual de
vacantes 100%, plan de prevención de recursos humanos 100%, plan
estratégico de talento humano 100%, plan institucional de
capacitación 100%, plan de incentivos institucionales 100%, plan
de trabajo anual en seguridad y salud en el trabajo 100%, en
seguimiento y evaluación de los planes normativos de acuerdo a
los lineamientos de la secretaria de planeación se participó en
la consolidación de los siguientes planes y mapas de riesgo de
los cuales a 31 de diciembre de 2023, tiene un cumplimiento
total del 100% porcentaje que la oficina de control interno de
gestión validara en esta vigencia, mapa de riesgo fiscales 10,
mapa de riesgo de gestiones 16, plan de participación ciudadana
3; en políticas publicas la secretaria administrativa tiene
participación en el cumplimiento de metas en la vigencia 2023 en
políticas públicas con el objetivo de resolver problemáticas de
los ciudadanos y garantizar el bienestar de los bumangueses,
aquí tenemos descritas unas políticas publica para el disfrute
del envejecimiento humano y vejes en Bucaramanga política
pública para la reivindicación reconocimiento, respeto e
inclusión social de la población con orientaciones sexuales
identidades de genero diversas en Bucaramanga, política pública
para las familias de Bucaramanga, política pública para el
bienestar e inclusión social de la ciudadanía en la
habitabilidad de calle. Tenemos o encontramos una proyección de
gastos de presupuesto del 2024 en funcionamiento de la siguiente
manera $100.663.826, gasto de personal-secretaria administrativa
$38.528.299, gasto de personal-despacho alcalde $19.233.647,
adquisición de bienes y servicios $41.458.229, transferencias
corrientes $1.169.400, tributos multas sanciones e intereses en
mora $274.300, en inversión dejan consolidados un presupuesto de
$5.400.000, en la secretaria administrativa $1.400.000, en las
TIC $2.000.000, en la prensa y comunicaciones 2.000.000 para un
total de recursos asignados como ordenador del gasto de
$106.063.876, cabe resaltar que toda esta información fue
encontrada a corte 31 de diciembre ahora hay que hacer toda la
validación correspondiente ya que encontramos iniciando nuestro
periodo de ejecución, muchas gracias.

Presidente: Señor secretario sigamos con el…

Presidente: Honorables concejales tienen la oportunidad de hacer
preguntas, tiene la palabra el H.C. Diego Lozada

H.C. Diego Lozada: Presidente muchas gracias, doc. Hernan
bienvenido nuevamente al concejo de la cuidad Bucaramanga desde
aquí estaremos prestos en acompañar los procedimientos de
control político que se necesiten para trabajar de una manera
mancomunada para que los fines del estado, los fines de la
administración pública se cumplan, del informe rendido pues dos
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dudas me abordan, la primera es sobre una meta que aparece
cumplida en el 100% y es sobre el tema de la formulación
implementación del plan de mejoramiento de la entidad, se
formuló pero no se implementó toda vez que el acuerdo el
proyecto de acuerdo 053 del 2023 no fue aprobado por el concejo
municipal de Bucaramanga, las preguntas que me surgen sobre ese
tema para la administración entrante es que se va hacer con esa
formulación? que se proyecta para el uso de la vigencia de esa
modernización si contempla la administración de Jaime Andres
Beltrán alguna modificación en el cuatrienio, se suscribió un
contrato para la formulación de ese estudio o de esa estrategia
y cuanto le costó eso al municipio, eso en el primer punto
respecto a esa meta que se plantea se establece en un
cumplimiento del 100% pero en realidad está en el 50% el informe
que le entregaron doctor Hernan. La segunda es que al revisar el
plan operativo anual de inversiones los ítems que usted acaba de
determinar respecto a inversiones nos llama la atención y con
gran preocupación un tema respecto al dadep no se establece
ningún recursos determinado para esta oficina, el departamento
administrativo a la defensoría el espacio público y la
preocupación surge y es como van a cumplir esa gran cruzada que
plantearon en el ejercicio de la recuperación de los parques, lo
van hacer con los privados no se va invertir ningún tipo de
recurso por parte del municipio, esto entendiendo que el espacio
público aborda no solamente los parques, si no las vías públicas
del centro y sectores importantes de la cuidad que hoy necesitan
digámoslo una puntual ojo o puntual seguimiento por parte de la
administración y esto máxime cuando en las tablas se muestra que
se hizo una inversión de casi 1.300 millones de pesos en el
cuatrienio anterior esas son las dudas que se plantean, en ese
tema la ESE se establece un tema de vinculación de privados pero
pues es la duda que nos surge, no va haber ninguna inversión por
parte de la administración en este punto? Muchísimas gracias
presidente.

Presidente: Tiene la palabra el honorable concejal Oscar Arenas

H.C. Oscar Arenas: Muy buenos días, bueno señor secretario
Hernan Zarate la labor que ahorita le toca realmente es muy
linda, yo le llamaba a esa labor nosotros somos, cuando yo fui
secretario general los alcaldes de puertas para adentro, es una
secretaria trasversal que realmente con su labor se desarrolla
la operatividad de toda la administración y tiene grandes retos,
pero hay temas en los cuales ahorita en el informe que estábamos
mirando, revisando y observando nos tiene preocupados: uno de
ellos es tres licencias por 4mil millones de pesos es un tema
que realmente nos gustaría que no lo mencionara por escrito
porque yo sé que ahorita la información no la puedo tener,
cuales son los contratos, el segundo tema que me gustaría
también que nos mencionara es si el plan de bajas si tiene algún
plan de bajas establecidos, si la administración en estos
cuatros años anteriores realizo algún plan de bajas y lo más
importante como está el inventario de la administración, si esta
actualizado o desactualizado que también es muy importante
tenerlo en cuenta; y el punto más importante de todos y era el
que ahorita le hacía mención, es si la secretaria administrativa
estaba reportándole todos los cargos que quedaban a función
pública y si es así me gustaría mucho que me los mencionaran
también por escrito cuales son los cargos que en estos momentos
están vacantes, cuáles son los cargos que están en concurso
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actualmente porque actualmente hay un concurso y cuáles son las
escaleras que hoy tiene la alcaldía de Bucaramanga y para
finalizar me gustaría mucho señor secretario que pensáramos en
Bucaramanga, miren realmente desde la oficina de su señoría hay
un punto muy importante que nosotros debemos realizar y es la
racionalización de los tramites, miremos cuales son los tramites
que podemos tenerlos más breves para que la ciudadanía pueda
tener mayor acceso, yo sé que para la administraciones publicas
es complicado y difícil porque las administraciones públicas son
muy arcaicas, son como cuando uno les enseña a los papas a
manejar un celular y eso pasa con las administraciones publicas
pero realmente tenemos que ahorita pensar en la ciudadanía para
que ellos no tengan que hacer filas por un trámite de una, dos,
tres horas sino que realmente puedan ser tramites… señor
presidente un momentico

Presidente: Siga

H.C. Oscar Arenas: Que sean tramites que se desarrollen por
medios digitales, que es un gran reto pero es un reto en el cual
me gustaría mucho verlo porque entiendo perfectamente que es un
reto en el cual todos los ciudadanos se lo van agradecer
enormemente y por ultimo le recomiendo enormemente gestión
documental, la gestión documental muchas personas no ven la
importancia de la gestión documental pero realmente es la manera
más fácil para nosotros garantizarle a todos los ciudadanos la
trasparencia y la eficiencia de una administración pública, yo
sé que la inversión es muy alta porque no es barato la gestión
documental pero realmente el beneficio para la administración
pública y los ciudadanos es demasiado grande, mil y mil gracias
y que Dios los bendiga.

Presidente: Tiene la palabra el honorable concejal Jose David
Cavanzo

Intervención: Presidente una moción concejal Nelson Mantilla
presente en la plenaria

Secretario (Gral.): Señor presidente se registra la presencia en
el recinto el honorable concejal Nelson Mantilla Blanco

H.C. Jose David Cavanzo: Gracias presidente darle también la
bienvenida al secretario administrativo y a todo su equipo de
trabajo, yo quiero en este espacio resaltar la importancia de
actualizar la alcaldía de Bucaramanga para que preste realmente
un servicio para el siglo 21 y con las necesidades que tenemos
hoy en día, la anterior administración dejo planteado un estudio
de cargas, una modernización de la planta, una modernización de
la estructura general de la alcaldía de Bucaramanga, con la
experiencia que he tenido al interior de la administración es
necesario tener mayores capacidades logísticas y administrativas
que no dependamos tanto de los contratos de prestación de
servicios, si no que como debe ser con funcionarios públicos y
ojala por supuesto de una vez con el concurso de meritos que
sean necesarios para ocupar esos puestos, la secretaria del
interior no puede seguir conociendo temas como plazas de
mercado, gestión de riesgos y otros temas que le quitan también
parte del tiempo al secretario del interior, la misma secretaria
administrativa no puede estar pendiente de la organización del
gasto, el dadep como departamento de espacio público, el
conflicto de competencia que existe entre dadep y la secretaria
del interior que quien controla, quien regula, quien expide
normas, en fin hay muchas casos que se pueden mencionar pero si
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quiero dejarles esa recomendación a la administración entrante
en cabeza de usted Hernan como secretario administrativo para
que evaluemos pronto y ojala este dentro el plan de desarrollo
esa modernización necesaria de la alcaldía de Bucaramanga,
muchas gracias.

Presidente: Tiene la palabra el honorable concejal Luis Avila

H.C. Luis Avila: Presidente muchas gracias por el uso de la
palabra con los buenos días para los compañeros, para el doctor
Hernan, primero que todo doctor Hernan nosotros acá hablamos de
movilidad sostenible de incentivo al uso de la bicicleta, en el
periodo pasado el equipo de Luis Avila junto con un trabajo con
la secretaria administrativa logramos adecuar unos baños aquí en
el primer piso para el uso de la bicicleta, pero resulta que la
comunicación no ha sido fluida en la institución, entonces si
queremos que usted se apersone de esto incluso aquí hay
concejales que llegan de entrenar utilizando la bicicleta y
buscamos bañarnos asearnos y tener toda la infraestructura para
poder incentivar el uso de la bicicleta y que el funcionario
suba y trabaje aseado frente a una situación de llegar en
bicicleta aquí a la institución eso es importante, también
nosotros el equipo de Luis Avila es el autor del proyecto de
acuerdo que es vigente del intérprete de señas en el concejo
Bucaramanga y también en la alcaldía de Bucaramanga, no podemos
perder esta esencia este fin para que esta población tenga
conocimiento de lo que se viene realizando aquí en el concejo de
Bucaramanga necesitamos el apoyo suyo, para que diferentes
sesiones tengamos el intérprete de señas, el periodo pasado
nosotros logramos hacer un trabajo donde en plenarias
importantes, debates importantes que habían podíamos traer el
intérprete de señas pero que haya esa voluntad de parte de la
secretaria administrativa para hacer esa función y ese uso;
también nosotros somos autores de un proyecto importante que son
las baterías sanitarias para el habitante condición de calle yo
soy el autor de ese acuerdo municipal, este momento está
funcionando en el parque los niños y se está manejando también
una baterías sanitarias en diferentes sectores de la cuidad pero
son baterías portátiles y eso es de su autoría eso es de su uso
y necesitamos ese apoyo, en especial en el barrio Girardot en
este barrio hemos tenido la dificultad de que la puerta giraba
hacia la entrada del cai, no podía supervisarse pero es
simplemente de voluntad cambiar la puerta de hacerle unas
reformas porque también es necesario, porque en el estudio que
se hizo junto con la secretaria de desarrollo social sabemos que
ahí también hay habitantes de calle y que se necesita para
incentivar que el habitante de calle utilice la baterías, como
está pasando en el parque los niños que gracias también a ese
trabajo articulado con ustedes y la secretaria de desarrollo
social las baterías sanitarias están siendo compartidas con los
mismos ciudadanos de a pie entonces es algo social que estamos
haciendo, que se hizo muy importante. También me preocupa un
poco el tema del plan de modernización de la administración como
lo decía mi antecesor es un proyecto que se bajó pero que no
avanzo entonces para que nos dé una claridad frente al tema y ya
presidente para cerrar mi participación en el programa de
gestión documental plan de archivos pinar ahí tienes que estar
en 0 pero cuando uno ve el informe le bajan a usted en el ítem
que dice nombre del rubro presupuestal nos envía un código que
uno queda perdido, que hace referencia ese código entonces de
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pronto para que usted nos pueda colaborar que cuando baje en el
informe en el nombre del rubro pongan el nombre del rubro porque
buscar el código nosotros quedamos ahí perdidos y ahí ítems que
están en 0 y de cómo lo decía mi antecesor también la parte de
los archivos son muy importantes porque uno tiene conocimiento
que cuando hubo el incendio acá en la alcaldía hay información
que no existe, muchas gracias presidente por el uso de la
palabras

Presidente: Tiene la palabra el honorable concejal Carlos Parra

H.C. Carlos Parra: Gracias presidente, primer lugar quisiera
hacerle una solicitud en el próximo informe un asunto en el que
el anterior periodo se habló mucho pero no se ha podido
concretar algo y es la correcta gestión predial del municipio de
numerosas instalaciones que están abandonadas, desubicadas,
casas que están con archivo, montón de cosas que son realmente
absurdas para los ciudadanos yo lo trate en la campaña electoral
por ejemplo como entiendo ya están unas canchas de squash pero
como 3mil metros cuadrados del último piso de acrópolis o como
en el norte tenemos un montón de instalaciones o como por todos
lados tenemos casa abandonas de obras en la concordia eso es
bueno, en realidad es un desastre en la gestión de los recursos
públicos, yo quisiera hacer una solicitud si nos pueden
presentar un informe de los predios que tiene el municipio claro
en conjunto con el ADEP de manera que se pueda hacer una mejor
gestión de los servicios un ejemplo, es absurdo que el primer
piso de la plaza satélite que es del municipio de Bucaramanga
este allá abandonado pagando administración si no estoy mal
1.500.000 mensual de administración y prestando ningún servicio
a la gente del sur de Bucaramanga, ahorita que estaban
preguntando por el sur de Bucaramanga y así tenemos en el norte
y así tenemos en toda la cuidad entonces quisiera hacerle esa
solicitud para la mejor gestión predial del municipio; lo
segundo una comparación del gasto de funcionamiento porque la
anterior administración solía incrementar el gasto por ejemplo
en algunos rubros como viáticos, como gastos de comunicaciones,
bueno un montón de gastos de funcionamiento y al final las CPS
ya eran desbordadas hicieron una comparación que le va a servir
mucho a usted y si la puede de pronto en este momento hacer
porque ese va hacer el parangón que vamos a medir a ustedes si
pueden hacer más eficiente la administración en la medida que
disminuya el gasto en la medida que disminuyan el gasto de
funcionamiento respecto de la actual administración y les digo
la actual administración deja la vara no muy alta muy baja
porque año tras año fueron aumentando el gasto de funcionamiento
de manera recurrente pero necesitamos ese parangón para empezar
Pues a medir ese comparativo, en último lugar digamos que todos
los procesos la digitalización de trámites de la que se hablaba
en el periodo pasado pues creo tiene que estar también
acompañada de un plan anticorrupción en la gestión de trámites
yo recibí muchísimos denuncias de empresarios del sector por
ejemplo gastronómico del sector del entretenimiento de cómo
existía corrupción en los trámites relacionados con planeación
sí y así en muchísimos sectores eso es recurrente entonces pues
quisiera digamos una un abordaje que piensen esto de cómo vamos
a hacer para que a nadie le cobren digamos coimas funcionarios
eh o mandos medios que estén por ahí digamos gestionando, muchas
gracias.

Presidente: Tiene la palabra el honorable concejal Tito Rangel
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H.C. Tito Rangel: Secretario Hernan Zarate bienvenido al consejo
municipal desearle suerte en esta gestión con la administración
conozco de sus capacidades de su profesionalismo y sé que va a
poderle aportar lo que se necesita en el desarrollo
administrativo en la alcaldía como concejal de administración
también manifestarle nuestro apoyo desde el consejo, pero a la
vez hacerle ese llamado importante como lo dije ayer con el
secretario que nos visitó sobre la importancia secretario de
comenzar a marcar esas pautas como lo ha dicho el alcalde Jaime
Andrés de generar unos cambios importantes de fondo pero también
de forma de lo que se ha venido haciendo en los últimos años en
la administración pública, nosotros aquí en el consejo durante
años hicimos críticas importantes y constructivas como lo han
dicho algunos compañeros que no quiero redundar en eso
básicamente su despacho es un desfacho que le da forma a la
administración y esa forma comienza a desplegarse en todas las
áreas y en todas las secretarías y qué buena la oportunidad que
usted tiene de poder imprimirle a la administración pública y a
la alcaldía municipal una nueva forma, una nueva identidad y eso
también se lo dije ayer al control interno tiene que ver en cómo
responden los funcionarios a la ciudadanía algo que yo dije en
muchas ocasiones lo dije aquí en informes de gestión y es la
desconexión que había entre el trabajador público el funcionario
y la verdadera necesidad del pueblo una vez se sentaban en el
escritorio y lo hemos compartido muchas veces con el alcalde
actual que fue mi compañero aquí de bancada y lo decíamos como
hace falta gente que se conecte a la verdadera necesidad del
ciudadano cuando alguien manda un derecho de petición, aquí
teníamos derechos de petición el año pasado o la administración
pasada dos años sin responder, derechos de petición un año y
medio sin respuestas y usted subía a la oficinas y habían cuatro
o cinco funcionarios tomando tinto y la pregunta es por qué no
responden esos 2000 derechos de petición por qué no responden es
esas preguntas y allá está el ciudadano detrás de la ventanilla
sin acceso al edificio esperando una respuesta porque si una
persona pasa un derecho como lo dije siempre, si una persona
radica un derecho de petición es porque está necesitando hacer
una diligencia necesita una información pero habían funcionarios
desconectados de esa realidad, sé que nuestro alcalde tiene
conocimiento entiende eso y lo ha hecho saber y se lo ha
manifestado a ustedes como equipo por eso yo sé que su merced va
a tener esa capacidad de imprimirle eso a la administración es
mi petición principal hoy en esta digamos bienvenida a la
entrega de informe en el consejo, aquí tendrá siempre un consejo
dispuesto a aportar como le hemos dicho al alcalde no es un
comité de aplausos porque de eso no se trata el mismo alcalde
nos lo ha pedido, pero si es un consejo que como junta suma que
pregunta cuando no entiende pero que aporta y que esos aportes
sean acogidos por parte de los secretarios y sean acogidos por
parte de la administración es una petición ya no en nombre
personal sino en nombre de la corporación porque eso es lo que
el consejo necesita hacer en estos 4 años para que Bucaramanga
crezca sé que usted tiene toda esa capacidad como administrador
ahí interno de transmitirle eso a los secretarios y también al
alcalde de Bucaramanga por lo demás decirle que le hemos
manifestado al alcalde de Bucaramanga algunas inquietudes
administrativas en la locación del consejo este consejo
secretario Hernán ha estado abandonado en los últimos 20 años
abandonado es que literalmente el edificio no era apto y no es
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apto para atender las necesidades del consejo municipal de
Bucaramanga es vergonzoso ver cómo en los últimos 20 años
abandonaron este edificio y eso no tiene que ver con que los
concejales estén cómodos tiene que ver con dignificar la
institucionalidad que se ha venido perdiendo alcaldes que hace
años decían que esto no servía para nada, alcaldes que todo el
tiempo atacaban la institucionalidad y no al corrupto y eso dañó
diciendo que los concejales eran y no eran, no es el concejal es
la institución y si hay un concejal que no responde a esa
dignidad presidente un minuto ya termino

Presidente: Sí señor siga

H.C. Tito Rangel: Gracias presidente, si hay algún concejal que
no responde la dignidad ese concejal tendrá que responderle a
los votantes y a la ciudadanía pero la institucionalidad se
tiene que recuperar se tiene que respetar y eso lo hace un buen
secretario como usted que dignifique la institución y hablo de
todas las instituciones del municipio pero hablo hoy como
concejal por el consejo, entonces presidente quiero invitarlo a
usted con su venia presidente que usted al terminar esta sesión
invite al doctor secretario Hernán y lo lleve a hacer una gira
por las instalaciones del consejo porque lo hablé con el
presidente y para que él pueda conocer porque es que a veces los
secretarios no conocen pero tenemos un secretario de puertas
abiertas que pueda conocer las oficinas, hay gente que está
trabajando allá sin aire acondicionado lleno de cucarachas con
humedad esto es un sótano es terrible trabajar acá y hablo en
nombre de los funcionarios del consejo que son más de 25 que
trabajan 8 horas así metidos, entonces secretario quiero
invitarlo pedirle con la venia al presidente que usted pase
ahorita y conozca las oficinas de los concejales algunos
compañeros que el escritorio no funciona que la oficina no es
apta que los computadores no sirven no se puede imprimir una
hoja el computador tiene Windows XP imagínese eso entonces
secretario que vamos a poder dignificar el consejo, se lo dije
al alcalde una de mis deseos como concejal de gobierno es que
podamos dignificar el consejo Bucaramanga una vez más y que con
su administración demos ese primer pasito en el año 24 Muchas
gracias secretaria, presidente gracias por el uso de la palabra.

Presidente: Señor honorable concejal Robin Hernández tiene la
palabra

H.C. Robin Hernández: Gracias presidente saludar como siempre a
la mesa directiva doctor Hernán bienvenido al consejo de
Bucaramanga y como lo decía el concejal Tito esperamos que haga
una excelente labor, sabemos que lo va a hacer y pues con el
equipo de trabajo es empezar a dividir funciones y empezar a
trabajar por Bucaramanga porque eso lo que hoy deseamos más que
cualquiera como ciudadano es que Bucaramanga esté bien y que de
alguna manera se vea bien, y además de eso pues se proyecte
nuevamente eh nacionalmente e internacionalmente, decirle pues
ahí escuchamos de varios compañeros y pues el primero que
intervino fue el compañero Cabanzo el tema de la modernización
importantísima es algo que de alguna manera tiene que darse pues
lo hablábamos ahoritica con el compañero y mirábamos que por
ejemplo la secretaría de las TIC no existe acá, depende de la
administrativa a nivel nacional está el ministerio de las TIC en
el departamento está la secretaría de las TIC y acá en el
municipio depende, es una oficina asesora de acá de la
administración entonces es darle ese sentido realmente y
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organizar saber porque es que hay podemos traer recursos a nivel
nacional para poder gestionar muchas cosas y entre esas también
escuchaba y el tema de la modernización de los trámites todo eso
depende de la secretaría de las TIC en este momento la oficina
asesora depende de usted de todo el rubro que les llegue y pues
realmente eso hay que revisarlo, el otro es el tema de la
secretaría de agricultura tenemos secretaría en el departamento
tenemos ministerio de agricultura y hoy de dónde depende de una
u mata que está agregada a la secretaría de desarrollo social
esos son secretarías importantes que hoy tiene que construir
pero esto siempre y cuando también hay que ser socializados con
la primero con Bucaramanga, segundo con los sindicatos, con
todas las personas que hacen parte de todo esto para que
realmente pues se llegue a un consenso y que sea lo pertinente
para que realmente pues no se quede solamente en cargos
burocráticos y que estos secretarios se vayan a buscar recursos
a nivel nacional porque eso es lo que necesitamos que busquen
recursos para traer a Bucaramanga y no solamente vivamos de los
impuestos que se recaudan acá a nivel local eh también hay que
revisar, lo hablaban el tema de los de todos los inmuebles que
tiene el municipio pues para hacerle las reparaciones locativas
mirar a ver qué realmente hace falta lo hemos escuchado aquí
pues lo dijo compañero Tito pues esto es uno de los inmuebles
que hoy realmente está bastante abandonado y así sucesivamente
todos los inmuebles que hay para que realmente pues no paguemos
impuesto arriendo donde no debemos pagar, utilicemos los
inmuebles que tiene el municipio para realmente llevar de alguna
manera las secretarías o institutos que están por fuera y que
miremos esa situación, pues bienvenido doctor Hernan sabemos del
gran trabajo que va a hacer y pues tiene grandes retos a través
de su secretaría y como lo decíamos pues necesitamos que los
ciudadanos no vengan acá hay que pensar que presidente, hay que
pensar que busquemos inmuebles para que descentralicemos un poco
la alcaldía, que la gente no tenga que venir hasta acá pues a
través de la del tema digital o trabajemos en cada punto
cardinal norte, sur, oriente, occidente esté la alcaldía que
hayan cuatro puntos de atención para que la gente no tenga que
estar viniendo hasta acá que hay gente que no tiene los recursos
necesarios para eso, entonces revisemos ese tema me parece es un
punto que realmente le haríamos un bien a todos los ciudadanos y
sobre todo los de escasos recursos muchas gracias presidente.

Presidente: Tiene la palabra el honorable concejal Henry Gamboa

H.C. Henry Gamboa: Secretario buenos días saludarlo y desearle
éxito en esta labor uniéndose aquí a las palabras de nuestro
honorable concejal Tito eh días pasados le comentaba aquí a
nuestro presidente Elkin de la preocupación de las instalaciones
del consejo oficinas con humedad, mobiliario que no sirve,
sillas que no sirve y algo muy preocupante me parece terrible
que las oficinas del consejo permanezcan con la luz todo el día
prendida porque no hay un interruptor en ninguna las oficinas
para para para apagar la luz, es un consumo innecesario siglo
XXI todavía teniendo un sistema eléctrico obsoleto es muy
importante ponerle cuidado a esos temas, adicionalmente sé que
muchas oficinas están sufriendo de mucha humedad y pues somo eh
somos una entidad muy importante para nuestro municipio que
merece que le prestemos atención; otra de las cosas que también
vi en el informe sería muy bueno también ver el parque automotor
en las condiciones que se recibió para que eso ese
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funcionamiento de esa maquinaria realmente empiece a tener a
funcionar bien porque es que normalmente se hacen gastos
innecesarios o se hacen inversiones en arreglos de maquinarias
que es más favorable comprarlas que realmente repararlas, qué
hablamos con el coronel de la policía que se iba a hacer un
arreglo unas bicicletas que costaban casi 60 millones de pesos
el arreglo de unas bicicletas sería mucho más fácil comprar unas
nuevas que hacer una reparación porque sé que en cuatro o cinco
meses nos tocará volverle a otra vez a repararlas y eso sería un
gasto innecesario, muchas gracias.

Presidente: Tiene la palabra la honorable concejala Daniela
Torres

H.C. Daniela Torres: Doctor Hernán bienvenido al consejo de
Bucaramanga tiene una gran misión la secretaría sé que lo va a
hacer de la mejor forma y bueno mis preguntas van encaminadas
100% al tema de mujer y equidad de género, el cumplimiento que
se dentro de esa secretaría y la primera pregunta es Cuántas
mujeres sé que en el informe está pero me gustaría que fuera un
poco más caracterizada hacen parte de los cargos directivos de
la administración y no solo de la administración sino también de
los institutos descentralizados, es decir cuantas secretarias
Cuántos directivos y cuántos dentro de los institutos Cuántas
mujeres han sido parte teniendo en cuenta pues el decreto 455
del 2020 nos dice que para lograr una paridad de género en
empleos de nivel directivo se debe hacer por lo menos el 50% y
según el decreto 1083 del 2015 lo mismo nos dice que el orden
nacional y territorial debe ser de la misma forma, entonces eh
con respecto a eso las preguntas es cuál es la cantidad, tengo
entendido según el informe son 25 mujeres de plantas, sin
embargo sería bueno que de pronto lo identificaran mejor y
también solicitar información con respecto a la secretaría de
desarrollo social y a la oficina de mujer y equidad de género,
en general Cuántas personas estuvieron vinculadas en la oficina
de mujer y equidad de género, y cuántas personas estuvieron
vinculadas y distribuidas en la secretaría de desarrollo social
y en cada uno de los programas sociales que ya todos conocemos
habitabilidad en calle, infancia adolescencia, adulto mayor,
entre otros, porque en esos programas es necesario tener
personal; y por otro lado la última pregunta y esta sí puede ser
respondida por escrito y viene con el tema de eh Cuál es el
avance que ha tenido la administración y cuál es la estrategia
que va a adoptar con respecto a la formalización del empleo
público, teniendo en cuenta esto realiza una carga presupuestal
para la administración, es decir qué ha avanzado en la materia
de formalización laboral en la administración pública en
equidad, eso es una nueva estrategia que se ha planteado para
eliminar las cargas presupuestales que tiene la administración
entonces me gustaría que por escrito me dijeran cuál va hacer la
estrategia y qué avance ha tenido, muchísimas gracias.

Presidente: Gracias a usted concejala, en el orden de la palabra
sigue el honorable concejal Camilo Machado

H.C. Camilo Machado: Muy buenos días secretario un gusto tenerlo
acá bienvenido, creo que hay muchos retos por delante que nos
deja también de aprendizaje la anterior administración, uno de
esos es la atención a la ciudadanía necesitamos que el ciudadano
sienta que los funcionarios le sirven a él y no que tiene que
rogarles para que hagan su trabajo, que tiene que pasar por un
montón de barreras antes de tener algún tipo de respuesta o
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solución porque eso sentían los ciudadanos con la administración
pasada, que tocaba rogar que había actitudes de arrogancia por
parte de los funcionarios y estamos nosotros obligados a
servirle a la gente, no es al contrario no hay que hacerle
venias a los funcionarios ellos deben estar prestos con total
disposición para atender los requerimientos de la ciudadanía ahí
de verdad que ojalá usted pueda transmitir ese ADN a los nuevos
funcionarios que llegan, ojalá transmitírselo a los funcionarios
de planta de la alcaldía porque por ejemplo yo tengo un derecho
de petición que pasé el 15 de noviembre nunca tuvo respuesta,
pero además obligar a los a los ciudadanos a tener que
interponer acciones de tutelas más mecanismos jurídicos, no
todos digamos tienen esa habilidad para seguir en esa
tramitología de algo que puede ser más sencillo, ahora también
como segundo punto me parece importante un plan de austeridad
revisar esa necesidad que supuestamente hay pero revisar si se
puede reducir gastos en camionetas en gasolina en viáticos,
incluso en gastos de representación que fue bastante criticado
en el gobierno pasado porque se estaba despilfarrando la plata,
se estaba yendo en un montón de cosas que a los ojos de la gente
eran innecesarias, entonces es muy importante hacer ese plan de
austeridad revisar la necesidad del gasto que está teniendo hoy
la alcaldía municipal, reducir todo ese tipo eh de tal vez
goteras que tiene por donde se está yendo la plata en la
alcaldía, además para mejorar del informe hay unas políticas
públicas en que la secretaría administrativa dice que participó
específicamente en temas de habitabilidad de calle, quisiera
saber ahí dice que Se realizaron unas acciones en esa política
pública ojalá para próximos informes decirnos Cuáles son esas
acciones específicas para nosotros poderlas tener en cuenta
también temas de adulto mayor y otras que se está manifestando
ahí pues que la secretaría ha participado, creo que es muy
importante esto y principalmente mi preocupación frente a los
dos primeros puntos, tenemos la buena fe que se van a hacer las
cosas pero también revisar la necesidad de pronto del personal
que se está contratando, digamos el equilibrio entre las
funciones y los salarios que la ciudadanía ya está poniendo de
la lupa eso muy importante revisarlo secretario, muchas gracias.

Presidente: A usted concejal, tiene el orden de la palabra el
honorable concejal Nelson Mantilla del partido MAIS

H.C. Nelson Mantilla: Gracias presidente, bueno secretario mucho
gusto concejal Nelson Mantilla decirle lo siguiente secretario
la administración anterior de Juan Carlos Cárdenas radicó un
proyecto de acuerdo para una reestructuración, para las
secretarías concejala Daniela la secretaría de la mujer algo muy
importante, la secretaría también en el tema de gestión del
riesgo y la secretaría de agricultura, siempre he dicho que el
gobierno hay que buscar y construir concejal Carlos Parra y lo
bueno y lo que se radica para bien sería bueno darle
continuidad, pregunta secretario qué sabe usted eso qué posición
concejal Tito tiene esta administración del alcalde Beltrán
sobre una necesidad de Ciudad entonces Esa es mi pregunta
secretario para que le responda a Bucaramanga y a esta
corporación qué posición tiene este gobierno sobre ese proyecto
esa creación de esa necesidad de ciudad de estas secretarías,
gracias.

Presidente: Muchísimas gracias

H.C. Nelson Mantilla: Presidente disculpe eh y secretario
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decirle los compañeros Henry Gamboa lo decía, el consejo de
Bucaramanga el sitio donde estamos es un sótano, unos olores
terribles porque las cañerías siempre bien tapadas y los aires
acondicionados no sirven entonces decirle por favor y
agradecerle que nos den dignidad y calidad en este ambiente,
porque este ambiente está siendo, no es sano para ni los
corporados ni las personas que asisten al consejo de
Bucaramanga, gracias.

Presidente: Gracias a usted concejal, en el orden de la palabra
sigue el honorable concejal Gustavo Ardila

H.C. Gustavo Ardila: Muchas gracias señor presidente un saludo
nuevamente para los compañeros concejales, para el doctor Hernán
quien sé su experiencia su capacidad y sé que con su equipo de
trabajo pues logrará sacar adelante las metas que ustedes mismos
como administración municipal van a desarrollar, básicamente con
respecto al informe de gestión quiero y lo decía el concejal
Camilo se me adelantó, el uso adecuado de los vehículos
pertenecientes a la administración municipal, si bien es
necesario para las labores que hacen los funcionarios públicos
pero también es más necesario el control adecuado sobre el
mantenimiento que tienen esos vehículos, sobre el uso adecuado
de también de los combustibles que le suministran a esos
vehículos, que tener un control doctor Hernán de qué va a pasar,
con qué está pasando, hay algo también que puede resultar un
poco como como loco o algo desorbitante es Quiénes manejan esos
vehículos, son funcionarios públicos como tal entonces hay que
tener bastante control sobre eso o lo están manejando
contratistas y bajo qué riesgo también esos vehículos están en
riesgo y cerrando hablábamos mucho del tema y lo dicen varios
concejales es que si por favor nos pueden ayudar a mejorar las
instalaciones es que aquí no solamente son los que los
concejales los que estamos acá es el personal administrativo
esas las unidades de apoyo es los periodistas que vienen acá y
son Los visitantes que muchos vienen aquí a buscar a los
concejales, entonces sí doctor Hernán pedirles el favor de que
de que si nos pueden ayudar a que tengamos unas condiciones como
decía no para los concejales, es para todo el que viene aquí no
solamente es el concejal que está acá sus unidades de apoyo, los
administrativos los periodistas, los visitantes, entonces sí
pedirle el favor eso; y por último es que siempre faltará
mejorar los ambientes laborales entre el patrono y los
trabajadores, entonces ese ambiente laboral debe continuar si
hay unos planes de mejor y seguir con el tema de ayudarle al
personal administrativo pero no se olviden tampoco de los
contratistas, sí traten también a ellos de mejorarles el
ambiente laboral sin que esto lógicamente vaya a perjudicar con
las finanzas públicas, entonces quería pues dejarle esos temas
doctor Hernán y desearle a usted y a su equipo Muchos éxitos en
este cuatrienio, muchas gracias.

Presidente: Gracias concejal, tiene en el orden de la palabra el
honorable concejal Cristian Reyes

H.C. Cristian Reyes: Gracias presidente cordial saludo para
todos, saludar a usted especialmente doctor Hernan y desearle
muchos éxitos en su labor, conozco pues de sus capacidades
profesionales que importante tener en la alcaldía de Bucaramanga
un excelente equipo de trabajo desde la parte administrativa
porque desde allí se puede ver reflejado lo que fue el proceso
de campaña sobre las necesidades o la preocupación de los
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bumangueses, que es que los funcionarios o servidores públicos
muchas veces se apoltronado en algunos cargos, en algunos
oportunidades no todos, y pues la prestación de servicio que es
la esencia servirle al ciudadano pues se a veces torpedeado o se
vuelve harto para ese usuario que tenemos día a día en
instalaciones, por eso ese lema de Bucaramanga avanza tiene que
avanzar desde la mismas puertas de la alcaldía de la ciudad por
eso tan importante fortalecer ese tema de talento humano tan
importante fortalecer esa calidad de atención al usuario y ese
es el gran reto que tiene también desde su despacho. Yo también
quiero preguntarle sobre ese proceso de empalme porque estamos
revisando lo que es el informe de gestión del último trimestre
de la vigencia anterior administración pasada cuáles fueron las
falencias que usted pudo percatarse o esta administración en esa
comisión de empalme, si usted considera que ese gasto de
funcionamiento en contratos de prestación de servicios son
adecuados o es al contrario un gasto innecesario o para pagar
favores, segundo si ese estudio que siempre se nos anunció y hay
que dejar la claridad en el consejo de la ciudad no fue que no
se votara fue que se presentó faltando 8 días para terminarse el
periodo ordinario, entonces en 8 días usted era muy difícil no
daban los tiempos para los trámites o los 15 días para dos
plenarias y asignarle poner x y por eso no se llevó a cabo que
es necesario, yo siempre he dicho que esa esa evasión de los
derechos de los trabajadores con CPS lo vemos en todo lado y
sobre todo pues también en la alcaldía que hay CPS que llevan 5,
10, 15 y hasta 20 años cumpliendo la misma función casi que
cumpliendo un horario y teniendo una remuneración y se vuelve en
contrato realidad y hay que evitar al máximo y darle esa
estabilidad, para eso es un rediseño si necesitamos una
secretaria de agricultura bienvenida, si necesitamos una
dirección de la mujer una secretaria de la mujer hay que
hacerlo, no es crear más burocracia es que esas CPS que venían
cumpliendo esa función pues tengo la estabilidad laboral y no lo
que pasó con ese debate de control, donde tuvimos aquí a todos
los docentes que ganaron la eh concurso de carrera y la
secretaria de educación nos decía es que ya no tengo personal,
Cómo hago las convocatorias si es que no tengo personal y aquí
había más de 200 profesores que con justa causa vinieron a hacer
unas protestas a solicitar sus derechos y suele pasar con la
administración, usted va una oficina no es que la CPS que
adelantado el proceso no está, le hacen contrato entre de 15
días o quién sabe si vuelva, un minuto más presidente, entonces
eso se ve frustrado la buena atención al usuario, contratos a
tres meses contratos a seis meses y pues el que pierde en última
es la funcionalidad y se atrasan los procesos, y llega una nueva
persona arrancar otra vez de cero aprender sobre el cargo sobre
la actividad y vuelva y arranque esos procesos dentro de la
administración; hicimos un debate secretario para que usted lo
revise doctor Hernán sobre la pérdida de unos vehículos yo lo
hice sobre la pérdida de unos vehículos de la alcaldía, se los
robaron de Neomundo y hoy hoy nadie responde qué pasó allí, y
bajo la custodia de pues no se sabe ni quién tenía la custodia
de los vehículos y eso se llama decidía o desorganización dentro
de la administración, es saber qué ha pasado usted para que tome
atenta nota y revise eso. Y en el tema de parqueaderos también
vemos los concejales que al llegar los parqueaderos esto está
colapsado y no sabemos, ve uno entrar gente que uno no conoce
entonces preguntarle cómo va a manejar usted ese tema para para
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saber nosotros si podemos tener los espacios acá, el rediseño
institucional el plan de bienestar revisar el plan de bienestar
para este año si tiene los recursos y cómo se concertó con las
organizaciones sindicales y me uno a la pregunta que hizo para
que me remita también las respuestas el concejal Óscar Arenas
sobre el tema de la plata de personal las disposiciones o que se
ha puesto a la comisión nacional para las vacantes que hay para
que entre a concurso de carrera, muchas gracias.

Presidente: Gracias a usted concejal, cerramos las
intervenciones entonces voy a hacer digamos para que me digan
quiénes van a intervenir va en el orden el concejal Luis Ávila,
Camilo Machado y Luis Fernando Castañeda y cerramos con ustedes
las intervenciones tiene la palabra honorable concejal Luis
Eduardo Avila Casteblanco

H.C. Luis Eduardo Avila Casteblanco: Gracias presidente Jorge no
es un minutico doctor Hernan ya mi compañero lo mencionó el tema
los vehículos los vehículos que se robaron fueron en Neomundo
fueron cinco o seis vehículos y el proceso está y los sacaron
con grúa y todo, entonces es donde uno debe saber si la
secretaría administrativa tiene conocimiento los inventarios de
vehículos que tienen y dónde se encuentran porque hay unos
vehículos que no se están usando y los tienen guardados en
diferentes sectores y el tema de lo de la plaza Satélite
adicional al comentario del compañero Carlos también hay locales
en el segundo y tercer piso que son de la administración
municipal están desocupados pero ahí hay un tema de un fallo
judicial que el Dade incluso estaba trabajándolo pero también va
con la mano administrativa, porque es que ustedes están pagando
la administración y nos están utilizando y sí se pueden abrir
programas de reactivación económica para muchos emprendedores y
eso locales están siendo pues no los están utilizando y más bien
sí los están volviendo como bodega de los locales alternos que
pues como están desocupados, gracias presidente.

Presidente: A usted concejal, honorable concejal Camilo Machado

H.C. Camilo Machado: Secretario una preocupación de digamos
quienes hacemos temas de veeduría en materia de bienestar animal
a la unidad de bienestar animal justamente uno de los retos a
los que se ha enfrentado esta administración tuvo que ver con
garantizar el personal que se encuentra en la unidad de
bienestar animal esto digamos todos son de prestación de
servicios que hace esto Pues que se afecte precisamente la
prestación del servicio que hace esto, pues que se afecte
precisamente la prestación del servicio cuando llega el término
final del contrato y luego pues esos baches de la contratación
en la administración anterior los tenían que asumir los
veterinarios que por vocación y no dejar morir los animales allá
pues prestaban su servicio de manera eh gratuita sin contar de
pronto con el arl y con otro tipo de cosas importantes, yo sí
quisiera que en cabeza suya se pudiera garantizar seguridad
jurídica para los animales que llegan y que están en la unidad
de bienestar animal, porque si seguimos con todas las personas
que están allá de prestación de servicios pues se va a seguir
afectando la prestación del servicio que estas personas están
cumpliendo y como consecuencia se van a afectar a los animales
que se encuentran allá y si quisiera que le diéramos piso
jurídico a estas personas o a las que van a llegar.

Presidente: Gracias concejal, continúa con el orden de la
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palabra honorable concejal Luis Fernando Castañeda

H.C. Luis Fernando Castañeda: Presidente muchas gracias un
saludo una vez más para mis compañeros honorables concejales de
la ciudad para los funcionarios que nos acompañan para la
Policía Nacional, para los ciudadanos que nos siguen a través de
la página del consejo, darle doctor Hernán Darío Zarate Ortegón
una cordial bienvenida no solo al consejo sino también a la
secretaría administrativa desearle todos los éxitos entiendo que
su secretaría es muy importante a la hora de articular
estrategias para que el gobierno que entra el gobierno de Jaime
Andres pueda alcanzar un nivel de confianza importante con los
ciudadanos y ahí le solicitaría de manera breve presidente al
secretario administrativo que se puedan elaborar unas
estrategias que permitan al ciudadano acceder al portafolio de
servicios de la alcaldía municipal con más celeridad, mucho más
eficientes y ahí es importante recordarle que ese centro
administrativo municipal especializado se convierte en la
vitrina de la alcaldía para con los contribuyentes y para con
los ciudadanos de Bucaramanga viene por ejemplo un tema concejal
José David Cavanzo y es el tema del famoso cobro del impuesto
predial y ya estamos acostumbrados año a año a encontrar unas
filas inmensas y una serie de ciudadanos que a lo mejor no son
muy especialistas en el manejo de redes y entonces acuden a las
oficinas de la alcaldía municipal, de la secretaría de hacienda,
del centro de administrativo municipal especializado para
obtener una respuesta y como viene una actualización catastral y
como viene una serie de situaciones vamos a anticiparnos a decir
que va a haber una gran cantidad de público asistiendo aquí a
las instalaciones de la alcaldía, ahí usted es muy importante
doctor Hernán para que se establezcan unas estrategias y se
pueda dar una oportuna respuesta se pueda agilizar el tema del
gobierno en línea para concientizar a través de los medios de
comunicación a los ciudadanos para que accedan a las a la página
de la secretaría de hacienda y también que el personal que sea
amplio personal a la hora de atender a los ciudadanos
especialmente en el tema del predial de impuestos y los demás
que por supuesto van a eh necesitar mucha atención por parte de
ustedes, yo quiero presidente lástima que el tiempo sea tan
escaso pero bueno habrá tiempo para poder hacer en los
diferentes informes y en los debates de control político con la
secretaría administrativa, sobre temas que tenemos muy
pendientes especialmente del anterior gobierno, es pedirle
doctor Hernán que usted ayude a los organizaciones sindicales
del municipio de Bucaramanga son 13 organizaciones sindicales
son ciudadanos que le han entregado su vida al servicio concejal
Jorge Flores de la administración de Bucaramanga y de la
alcaldía de esta ciudad y estas personas requieren toda la
atención del gobierno, yo acudo a usted para que se convierta en
un articulador de esas necesidades grandes que tienen estas
organizaciones que han venido luchando por diferentes temas,
pongo uno sobre la mesa he venido insistiendo hace mucho rato
pero no ha habido voluntad de poder sacar adelante un programa
de vivienda para los funcionarios del Concejo municipal de la
contraloría de la personería y de la alcaldía municipal,
aquellos que no tienen una vivienda qué interesante doctor
Hernán que usted se lleve hoy esta solicitud de esos proyectos
que han quedado engavetados a través del tiempo y que a través
del invisbu y de la caja de previsión y desde el despacho del
alcalde se han puesto sobre la misa pero nunca ha habido la
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voluntad para poder lograr concejal Jorge Flores que esto sea
una realidad, yo hoy le pido de corazón a usted y acudo al
gobierno de Jaime Andrés Beltrán que estuvo sentado más de 12
años en esta corporación para que podamos sacar adelante en este
gobierno ese programa de vivienda Social para las familias de
los funcionarios de la alcaldía repito, de la contraloría, de la
personería y del concejo de Bucaramanga que tanto necesitan esa
solución pongo sobre la mesa de manera eh breve el tema pero ya
tendremos espacio para dialogar los dos y poder avanzar en este
importante proyecto que me parece que es muy importante para la
ciudad de Bucaramanga, muchas gracias presidente.

Presidente: Para cerrar entonces me ha pedido la palabra el
honorable concejal Óscar Arenas

H.C. Oscar Arenas: Señor secretario más que todo es para
complementar y para su seguridad, es muy importante revisar a
profundidad y hacer una actualización del inventario por qué
porque como lo menciona el honorable concejal Ávila hay muchos
artículos vehículos de la administración pública que hoy de
pronto no existen y en ese desconocimiento puede ser que usted
los esté firmando y que los está recibiendo pero también el
problema de no desarrollar un proceso de bajas óptimo es que
también estamos viendo que los recursos de la administración
pública se están votando, y por qué se están votando porque al
no existir el proceso de bajas quiere decir que cada uno de
nosotros hoy estamos pagando una póliza por un vehículo que está
abandonado, por un vehículo que está robado, por un escritorio
que ya nadie utiliza y que está desechado en alguna esquina y
realmente eso afecta el presupuesto del municipio de Bucaramanga
porque estamos pagando una póliza de unos artículos vehículos o
bienes que no se están utilizando y si estamos votando unos
recursos, entonces es muy importante hacer el proceso y también
identificar cuáles son los vehículos y los artículos que hoy no
existen y hacer las denuncias pertinentes a los funcionarios que
desaparecieron o que se les robaron esos vehículos o esos bienes
mil y mil gracias y que Dios lo bendiga.

Presidente: Muchísimas gracias a usted concejal Oscar Arenas,
secretario Hernan Dario Zarate tiene 10 minutos para responder,
lo que digamos tenga bien de las de lo que determino los
concejales lo puede responder ahorita Acá en plenaria si hay
preguntas que no tiene la información la puede llegar por
escrito a la secretaría general del Concejo, tiene la palabra
secretario.

Hernan Dario Zarate (secr.adtvo): Muchas gracias pero muchas
gracias, agradecer de todos modos a todos los honorables
concejales por la oportunidad, la invitación hecha aquí al
recinto del Concejo como lo dice el secretario pues vamos a
responder las preguntas por escrito, vamos adelantando procesos
de empalme, las sugerencias y las apreciaciones que nos han
hecho los honorables concejales vamos a tener en cuenta y son
muy válidas porque son personas como ustedes que tienen en sus
manos el buen manejo de la ciudad la preocupación por los
ciudadanos entonces vamos a tener en cuenta, lo que sí podemos
tener una apreciación es que por directrices de nuestro señor
alcalde Jaime Andrés Beltrán tenemos una alcaldía de puertas
abiertas, una alcaldía que no quiere esconder nada a la
ciudadanía, una alcaldía que como lo hacían eh los honorables
concejales las apreciaciones de ponerle paro a o barrera a los
malos procesos de corrupción que probablemente se podían estar
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manejando dentro de la alcaldía, entonces sí reiterarles esta
visión que se tiene alcaldía de tener alcaldía de puertas
abiertas, vamos a trabajar de la mano con construyendo ciudad
con ustedes los honorables concejales y como les reiteraba las
apreciaciones las vamos a atender por escrito a cada uno de
ustedes de los concejales de fondo les vamos a responder muchas
gracias por la invitación y que Dios los bendiga.

Presidente: Gracias a usted secretario Hernan Dario Zarate, eh
secretaria continuemos con el orden del día por favor

Secretaria: Continuando con el orden del día quinto punto,
lectura de documentos y comunicaciones, señor presidente le
informo que no hay comunicaciones sobre mesa

Presidente: No hay, ¿no?

Secretaria: No tenemos, no señor no hay comunicaciones sobre la
mesa.

Presidente: Entonces continuemos con el orden del día secretaria
por favor.

Secretaria: Sexto punto proposiciones y asuntos varios, le
informo que no hay proposiciones sobre mesa continuemos con el
orden del día, ah perdón me pide la palabra honorable concejal
Cristian Reyes, Daniela concejal Daniela también me pide la
palabra

H.C. Cristian Reyes: Presidente yo creo que es necesario
mencionar acá una situación que está sucediendo en Bucaramanga
nuevamente con nuestros niños-niñas y adolescentes el día ayer
desafortunadamente vimos como una menor de edad de dos añitos
presuntamente se está investigando el tema fue violentada y
asesinada esperemos que las autoridades nos den claridad, pero
nosotros desde el consejo como junta directiva de la ciudad
también repudiar pero tomar acción hay que revisar compañeros
qué está pasando y cuáles son las situaciones y cuáles son las
acciones que se deben de tomar desde la administración para que
nuestros niños se protejan, otra situación una menor de edad cae
en un alcantarilla donde se han robado una alcantarilla y eso es
el diario vivir, primero la violencia de género la violencia
contra niños, las violaciones a nuestros niños y mirar como
desde acá podemos hacer un debate de control político invitando
al ICBF esa la invitación desde la mesa directiva, invitando a
todos los entes personería Derechos Humanos para que revisemos
cómo evitamos esto y hacer la invitación, yo creo a mí me parece
imposible que sigamos en esa tragedia de los roba tapas y que no
se haga nada y que no podamos tener hoy en pleno Siglo XX una
estrategia para anclarlas y que no siga pasando o cambiarles en
material si es que la venta es lo que da o incentiva el robo de
estas tapas pero en la ciudad diversos accidentes de
motociclistas, de niños como sucedió ayer y hay materiales que
se podrían utilizar que no tienen un costo atractivo para estos
delincuentes y que podrían dar una solución, hay materiales como
la pasta y parte que aguantar y puede esto y que es un llamado
que tenemos nosotros que hacerle al empas para que revise qué
podrían solucionar estos hechos que es el diario vivir en
Bucaramanga y que definitivamente no hemos podido nosotros
combatir y que hoy están generando un peligro para cualquier
persona sean niños adultos mayores para cualquier persona de
caer en estas trampas mortales presidente, entonces es mirar
también como desde consejo de la ciudad le solicitamos a esta la
empresa alcantarillado y también desde la administración Cómo
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poder solucionar estas problemáticas y revisar el tema de
nuestra protección de los niños niñas y adolescentes, muchas
gracias

Presidente: A usted concejal, tiene la palabra la honorable
concejal Daniela

H.C. Daniela: Gracias, mi intervención también va dirigida a lo
que estaba hablando mi compañero Cristian Reyes gracias por
traer aquí este tipo de temas que son necesarios para realizar
debates de altura, con respecto al tema de población vulnerable
y también todo el tema de violencias basadas en género desde
ayer desde las 11:30 de la mañana me estaba preguntando qué es
lo que nos está pasando a nosotros como sociedad, qué es lo que
está pasando con nuestros niñas con nuestros niños en la ciudad
de Bucaramanga porque ya llevamos varios días con múltiples
noticias con violencias basadas de género, entonces lo que
sucedió ayer es un hecho que no podemos dejar pasar
desapercibido es un hecho que enluta a toda la comunidad a toda
Bucaramanga, porque no debe ser un hecho menor, es un hecho
atroz que nosotros como sociedad debemos reprochar rotundamente
y debemos tomar acciones desde el concejo no solo desde el
consejo sino articularnos con cada una de las entidades como lo
decía nuestro compañero Cristian policía, fiscalía, personería,
procuraduría, icbf, derechos humanos y cada una de las
corporaciones que deban adelantar y esclarecer los hechos
ocurridos ayer, que espero que todos mis compañeros lo sepan y
es que la vida de una niña de 2 años fue apagada el día de ayer,
aún se desconocen las razones pero estamos tratando de
esclarecer los hechos y yo voy a estar al tanto de es este caso,
encontrando las respuestas y exigiendo las autoridades cada una
de las acciones inmediatas que puedan realizar para que existan
resultados y todo sea llevado a la justicia, entonces hoy la
pregunta que les quiero hacer mis compañeros que están acá
presentes es, para qué estamos en la política realmente si no
estamos en la política para defender los intereses y el
bienestar de cada una de las personas, de los adultos mayores,
de las diversidades de las personas en habitabilidad en calle,
de las mujeres, de la infancia y adolescencia pues no estamos
haciendo absolutamente nada porque es que esa es la esencia de
lo político la esencia de lo político es el servicio, son las
comunidades y es por eso que hoy he propuesto defender esta
propuesta que llevo planteando incluso de hace muchos años,
mucho antes de campaña y es reconstruir nuestro tejido social
debe ser nuestra principal base sino los policías la fiscalía
las cárceles y cada una de las estrategias planteadas por la
administración se van a quedar cortas ante todos estos hechos
que la verdad no le encontramos salida y ante todos estos hechos
que estamos viviendo como sociedad,(otro minuto más) es e el
problema hay que solucionarlo de fondo yo siempre he respaldado
las causas sociales y las voy a seguir haciendo dentro del
concejo de Bucaramanga porque considero que el ejercicio del
concejo de Bucaramanga es importante, sin embargo no podemos
dejar a un lado todo lo que está pasando en la calle sí, no
podemos dejar a un lado nuestro activismo, no podemos dejar a un
lado cada una esas luchas que tenemos, en este momento e
nosotros somos concejales de Bucaramanga sin embargo les pido a
mis compañeros trabajar mancomunadamente por el área
metropolitana de Bucaramanga está ocurriendo otro caso muy
importante y es que en el año 2015 nos prometieron un acueducto



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 25

de 36

en los santos el municipio de los santos el cual 9 años después
tampoco tiene el agua necesaria para el municipio y pues años
después no no cuentan con ese acueducto y mucho menos la
garantía del agua en este momento está pasando una sequía los
santos y es necesario que como concejales no solo de Bucaramanga
nos preocupemos por Bucaramanga sino por sus alrededores, así
que mis compañeros y colegas que quieran ser parte de La
donación de agua y de vida porque en este momento pues están
pasando una sequía, una escasez de agua muy grave una crisis
humanitaria ya en los santos que también golpeó otros municipios
cercanos incluso Barichara también, los que quieran acérquense y
cuadramos todo el tema qué podemos hacer mancomunadamente todos
juntos por el municipio y por la escasez que está sufriendo en
el momento, muchísimas gracias.

Presidente: A usted concejala, señor secretario continuos con el
orden del día

Intervención: Presidente

Presidente: Si honorable concejal

H.C. Luis Fernando Castañeda: Presidente muchas gracias es que
quiero reiterar una solicitud que hice ayer en la comisión de
hacienda de la cual gracias a Dios voy a estar en este periodo,
para hoy en plenaria reiterar el llamado al gobierno de
bucaramanga para que de manera oportuna se tramite en esta
corporación el proyecto de acuerdo que establezca los alivios
para los contribuyentes del predial en bucaramanga y para los
89200 contribuyentes que tendrán este año que pagar la
actualización catastral que es de ley, producto de este fallo
que quedó en firme a mediados del 2023 este año habrá que hacer
ese cobro a los 89200 contribuyentes situación compleja que por
supuesto tenemos que abordar especialmente en la comisión de
hacienda y por supuesto en la corporación en la plenaria, la
solicitud que hago es que ojalá ese proyecto de acuerdo no solo
llegue rápido sino que también podamos establecer unas cuotas
para el pago de esa actualización catastral y poder aliviar el
bolsillo de los bumangueses pedir al gobierno de bucaramanga que
se mire la posibilidad de un descuento por pronto pago de un 15
a un 20% para quienes paguen oportunamente la vigencia 2024 es
una solicitud que hacemos de verdad de corazón, porque
entendemos que la situación de los contribuyentes hoy está
bastante compleja, viene el tema de los útiles escolares hay un
gobierno hoy presidente que realmente nos tiene angustiado el
gobierno de Gustavo Petro que ya anuncia presidente otra reforma
tributaria, estamos cansados de todos los meses tener que pagar
más por la gasolina, gobierno de Petro que quería disque darle
una mejor vida a los colombianos se convirtió en una pesadilla
para los colombianos y cada vez tenemos que pagar más caro el
galón y usted sabe presidente usted que es un hombre social,
usted sabe que cada vez que sube la gasolina suben los productos
de la canasta familiar, suben todo entonces usted presidente que
pertenece al pacto necesitamos que nos ayude con ese voto de
confianza para que el proyecto de acuerdo establezca un buen
descuento mínimo pero mínimo del 15% para los contribuyentes y
que también permita el pago a cuotas de la actualización
catastral que es obligatoria para 89200 personas o perdón
familias que tendrán que pagar este año de los diferentes
barrios de bucaramanga, ese mi llamado toda la disposición y la
disposición de este concejo para poder colaborar en que no
impacte tanto ese cobro en el bolsillo de los bumangueses,
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muchas gracias señor presidente

Presidente: Gracias concejal, continuemos con el orden del día
tiene la palabra el concejal Carlos Parra

H.C. Carlos Parra: Gracias presidente, para comentarle a la
plenaria sobre un asunto pues de interés municipal en referencia
a la vía que ahora es llamada la vía de las cigarras, este para
mí fue un asunto trascendental en mi campaña pues a la alcaldía,
me paraba ya por ahí dos veces a la semana en la curva de los
talleres donde todos o muchos tenían sus vallas y lo pusimos en
el centro de la agenda y del debate público porque nosotros
tenemos 90,000 personas atrapadas en el norte de bucaramanga y
lo que muchos pues nos digamos preguntamos es Qué pasó con esa
plata, qué pasó con 17 años de recaudo y esa pregunta es muy
importante pero también la otra pregunta es, cómo vamos a hacer
para que eso se haga entonces en diciembre yo estuve una reunión
con la comunidad en donde le mostraban los diseños y la
comunidad veía unos diseños muy bonitos pero una pregunta muy
importante cuándo se va a hacer y la respuesta no está, es decir
cuándo vamos a destapar el norte de Bucaramanga a hoy no hay
respuestas, entonces pues con el representante a la cámara
Cristian Avendaño citamos esta reunión ayer estuvimos con
findeter vino la gente de findeter de Bogotá, citamos a pro
Santander a ver si podemos alinear fuerzas en Bucaramanga para
una gestión conjunta del gobierno nacional en donde se logre por
lo menos recursos por ejemplo de regalías o de ocatpas u otras
estrategias de financiación pero en algo tenemos que lograr
juntar fuerzas en Bucaramanga, porque esto tiene que ser una
prioridad del mayor nivel, si usted vive en el norte de
Bucaramanga y trabaja todo el día y le toca llegar a su casa es
posible que si se va a un carro le toque esperar 2 horas, ahí
trancado entonces hay que juntar fuerzas ustedes tienen
representación en la cámara de representantes nosotros la
tenemos aquí distintos partidos tienen en el senado, en la
cámara, hay que juntar fuerzas de los distintos sectores para la
gestión de recursos para destapar el norte de Bucaramanga y se
lo dije directamente al alcalde, yo seré opositor duro en muchos
temas pero me paro duro también por mi ciudad cuente conmigo
como mediador de este tema, para mediar, para gestionar, para
avanzar hacia el mismo lado entonces pues lo pongo acá porque yo
creo que en estos asuntos claro, yo daré todo el palo del mundo
pero por encima está la ciudad en los intereses de las personas
entonces pues tenemos que pues defenderla y creo que hacia este
lado podemos jalar todos juntos con los congresistas, con las
bancadas con la fuerza y esto tiene que unir al departamento,
muchas gracias presidente

Presidente: Secretario por favor continúe con el orden del día

Secretario (Gral.): Señor presidente estamos en el punto de
varios en este momento, no hay más solicitudes del uso de la
palabra de ningún concejal por lo tanto ha sido agotado el orden
del día señor presidente

Presidente: Se ha agotado el orden día, por los correos se cita
la nueva plenaria concejalas de Bucaramanga.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en archivo
de voz computarizado a la fecha.
Para constancia se firma para su aprobación en plenaria
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El Presidente,

ELKIN YESID BELLO PEÑA

El secretario general,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO

Proyecto: Freddyer Stiven Montagut Camacho


